



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Flash Statistique Vaud

Un salaire médian de 5845 francs en 2010

Pour les salariés du secteur privé, le salaire mensuel brut médian standardisé s'élève à 5845 francs en 2010. Il reste légèrement inférieur au salaire médian suisse (5933 francs) mais l'écart se réduit, passant de 134 francs en 2002 à 88 francs en 2010. Statistique Vaud consacre un numéro hors-série de son courrier Numerus aux résultats vaudois de l'Enquête suisse sur la structure des salaires.

L'écart salarial entre hommes et femmes reste important. Le salaire médian des hommes se monte à 6188 francs alors que celui des femmes atteint 5327 francs, ce qui représente une différence de 14 % par rapport aux hommes. Cet écart tend cependant à se réduire légèrement, passant de 909 francs en 2002 à 861 francs en 2010. La différence est la plus importante pour les fonctions hiérarchiques supérieures et dans les grandes entreprises.

Dans le canton, le salaire mensuel médian des étrangers, 5506 francs, reste inférieur à celui des Suisses, 6125 francs, mais il s'en rapproche puisque l'écart est passé de 877 francs en 2002 à 619 francs en 2010. L'analyse des salaires selon la nationalité confirme le double visage de l'immigration récente. D'un côté, une immigration peu qualifiée, qui touche des salaires inférieurs à ceux des Suisses et, d'autre part, des immigrants occupant des postes à haute responsabilité, dont les salaires sont eux plus élevés que ceux des nationaux.

Pour maximiser son salaire, il vaut mieux travailler dans « l'industrie pharmaceutique », salaire mensuel médian de 9054 francs, que dans les « services personnels », où le salaire n'atteint que 3467 francs. Et de préférence dans une grande entreprise, 6600 francs dans celles comptant plus de 500 employés, que dans une PME de moins de 5 salariés, où le salaire mensuel médian atteint 5000 francs.

Ce Numerus hors-série présente de nombreuses informations complémentaires et détaillées basées sur un échantillon de 3400 entreprises situées dans le canton et totalisant 99 100 salariés. Les salaires mensuels bruts standardisés sont calculés sur la base d'un équivalent plein temps de 40 heures par semaine et inclut le 13e salaire. Dans ce type d'analyse, le salaire médian - la moitié des salariés gagne moins et l'autre moitié plus - est préféré au salaire moyen, trop marqué par les valeurs extrêmes.

Numerus hors-série - juin 2012

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 05 juin 2012

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Statistique Vaud, 021 316 29 99 - info.stat@vd.ch